

CARTA DE LA PRESIDENTA SEUP

Estimados compañeros,

Hemos decidido retomar el Boletín SEUP (última edición en 2020) con la intención de manteneros informados desde la Junta Directiva de SEUP de los proyectos que se van emprendiendo y de nuestras inquietudes y reflexiones.

Parece que fue ayer y esta nueva Junta lleva casi un año de andadura. Los principios no han sido fáciles sobre todo por las dificultades para conseguir colaboración financiera de las casas comerciales, pero la ilusión y el esfuerzo de todo el equipo secundado por la multitud de socios que trabajan y aportan iniciativas muy estimulantes vamos dando pasos hacia delante, siempre intentando que nuestras huellas tengan la "marca" de nuestra Sociedad.

Continuamos con la herramienta virtual docente de la web iniciada por la anterior Junta, "EL CAMPUS SEUP". En este apartado podéis encontrar, la nueva REVISTA DE EMERGENCIAS PEDIÁTRICAS con la colaboración de la

Sociedad Latinoamericana de Emergencias Pediátricas, cuyo primer número se publicará en mayo de este año. Aprovecho para animaros a que enviéis manuscritos a la única revista de urgencias pediátricas en habla castellana. Es el futuro, es un reto, es una herramienta nueva para todos. En el CAMPUS también encontraréis los Seminarios SEUP online, encuentros digitales, cursos, biblioteca digital, global Cast y sesiones de Telemedicina. Estamos trabajando en la elaboración de un calendario anual para que en la web se puedan localizar todas las actividades docentes disponibles.

Ya sabéis que una de las preocupaciones de nuestra Sociedad es el impacto que ha tenido y tiene la pandemia COVID sobre la salud mental de nuestros pacientes. Por ello se ha realizado un seminario online, se está trabajando en un posicionamiento bajo el paraguas de la AEP y el Grupo de trabajo de Intoxicaciones ha realizado un estudio para registrar las intoxicaciones con finalidad suicida que presentarán en la próxima Reunión SEUP XXVI en Pamplona. Aprovecho para agradecer a los 16 hospitales que habéis participado en el registro de pacientes pediátricos que

CONTENIDO

Carta del Presidente	1
VI Reunion SEUP: Pamplona, junio 2022	3
Jornada Senior SEUP 2021	4
IX Jornada Enfermería 2022	6
XI Jornada MIR 2022	7
Grupos de Trabajo	8
CAMPUS SEUP	10
RISEUP-SPERG	12
Comunicación y Redes Sociales	14
Resolución Becas Año 2021	15
Juegos de simulación pediátricos SEUP 2022	16
Revista Emergencias Pediátricas	18

acuden a la urgencia por alteración de la salud mental antes y después del confinamiento y también a todos los que lo habéis intentado y que por los problemas de registro de muchas de las unidades no habéis podido recoger los datos. Gracias.

Seguimos potenciando los Grupos de Trabajo, el papel de la enfermería, nuestra importante red de investigación y a esas urgencias de baja complejidad cuya entrega y esfuerzo diario para ofrecer una atención eficaz y segura a los niños que acuden a urgencias será reconocida en la próxima Reunión anual de la SEUP. En el mes de marzo se realizó la Jornada MIR en Valladolid de forma presencial y ha sido un éxito en todos los aspectos y sobre todo para la formación continuada de nuestros futuros pediatras. En mayo de 2022 se desarrollará la jornada online de enfermería.

Nuestra sociedad está viviendo un momento único en la historia. Se cumplen ya 2 años desde el inicio de la pandemia COVID y los pediatras de urgencias han demostrado una gran capacidad de resiliencia y capacidad de adaptación. En diciembre de 2021 estalló la crisis de Afganistán y ahora, estamos viviendo una trágica crisis migratoria derivada del conflicto bélico en Ucrania que está condicionando el presente y el futuro de miles de niños (casi medio millón de refugiados han cruzado estas semanas de guerra la frontera de Ucrania).

Los servicios de urgencias Pediátricas tienen un papel fundamental en la acogida de los niños

que con sus familias buscan asilo en nuestro país, garantizando que reciban la atención sanitaria que necesitan. Nuestras urgencias ya están recibiendo los primeros pacientes refugiados con todo tipo de problemas. Se han creado circuitos y protocolos de actuación inmediata frente a la llegada de los desplazados procedentes de Ucrania con el fin de ser eficaces, prestando una atención lo más humanitaria posible. Los efectos colaterales de las poblaciones vulnerables van a ser terribles y nuestra sociedad tiene que estar presente para ayudar y colaborar en todo lo posible y por eso, desde la SEUP se ha contactado con la AEP para dar visibilidad a esta situación extrema y con la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria (SEFH) para informarnos de la mejor gestión para el envío de medicamentos. Es nuestro deber y obligación.

Mis últimas palabras solo pueden ser para nuestro querido compañero y amigo Ramón, que nos dejó a primeros de año. Gracias por tu gran trabajo en la urgencia pediátrica del Hospital de Cabueñes, gracias por tu trabajo en nuestra Sociedad; fue un lujo conocer y tu recuerdo estará siempre con nosotros, con una sonrisa como te hubiera gustado.

Un abrazo a todos y nos vemos presencialmente en junio, en Pamplona.

Paula Vázquez
Presidenta de SEUP

XXVI Reunión de la Sociedad Española de Urgencias de Pediatría



Queridas compañeras y queridos compañeros

Es para todos nosotros un gran honor daros la bienvenida a la XXVI Reunión Anual de la Sociedad Española de Pediatría (SEUP), que se celebrará por primera vez, en Pamplona los días 16, 17, 18 de junio de 2022.

El Comité Organizador y el Comité Científico, estamos trabajando con mucha ilusión para poder ofrecer una Reunión con un gran contenido científico que, cumpla con todas las expectativas generadas, y en la que podamos compartir los conocimientos y experiencias de esta preciosa especialidad, que es la Pediatría.

Durante estos dos últimos años hemos vivido situaciones complicadas que, nos han hecho replantearnos en muchas ocasiones, nuestra vida personal y profesional. Además, la pandemia nos ha enseñado muchas cosas y entre ellas, a ser más humildes; creíamos que nuestro sistema sanitario y nuestro modo de vida eran inmodificables e inamovibles, nos creíamos invencibles pero la realidad nos ha golpeado y nos ha hecho adaptarnos a la nueva situación y a aceptar nuestra vulnerabilidad.

El lema que hemos elegido para este año “Supervivencia sin evidencia. Aprendiendo para el futuro”, hace referencia a cómo durante la pandemia tuvimos que enfrentarnos a una situación completamente nueva, en la que, sin ningún conocimiento previo, tuvimos que ir adaptándonos continuamente, elaborando protocolos y probando distintas estrategias sin apenas evidencia científica, para acabar resaltando, las numerosas oportunidades de aprendizaje para el futuro que hemos tenido.

Hemos echado de menos la presencialidad y el contacto con compañeros conocidos de tantos años, así como la falta de oportunidad de conocer nuevos residentes, amantes de la Urgencia, que sabemos que son el futuro de nuestra especialidad.

Para los que no conozcáis Pamplona, os espera una ciudad cosmopolita, acogedora, hospitalaria y encantadora. Os invitamos a disfrutar no solo de la ciencia sino también de su prestigiosa gastronomía, con nuestros pinchos más vanguardistas, el famoso “poteo”, y sin dejar de pasear por su animado casco antiguo, sus jardines y descubrir su catedral, sus iglesias medievales y sus murallas. Seguro que no la esperabais así. Deseamos que os sintáis como en casa y que volváis a vuestros lugares de origen con gran parte de nuestro cariño.

Os esperamos el próximo año en Pamplona. Ya podéis reservar en vuestras agendas estas fechas: 16 al 18 de junio de 2022.

Un abrazo muy fuerte

Nuria Clerigué
Presidenta del Comité Organizador

JORNADA SENIOR “SEUP, 2021”

Con el lema “¿QUE TAL CON TUS RESIDENTES?...Y viceversa...” se desarrolló el 10 de diciembre de 2021 una nueva edición de la Jornada Senior. En esta ocasión la sede de la Jornada se trasladó a Alcalá de Henares, al Colegio Mayor San Ildefonso, sede del rectorado de la Universidad de Alcalá.

La Jornada Senior SEUP está dirigida a aquellos socios con amplia trayectoria en SEUP y responsables de los Servicios de Urgencias de diferentes hospitales de España. Se trata por tanto, de una puesta en común de aquellos factores que influyen en la calidad global de nuestros Servicios de Urgencias Pediátricas.

Como en otras ediciones, tras la inauguración, los doctores Paula Vázquez y Abel Martínez, presidenta y vicepresidente de SEUP respectivamente, informaron a los socios acerca de las novedades de la sociedad:

- Acuerdo con SLEPE para la edición conjunta de la nueva revista “Emergencias Pediátricas”.

- Presentación de la nueva web y del CAMPUS formativo SEUP.
- La nueva edición de los Pediatric Simulation Games.

Tras ello, el Dr. Javier Benito informó de la situación actual de la formación específica en urgencias de pediatría y de las áreas de capacitación específica de la pediatría (ACEs). Estas acciones se están llevando a cabo junto con la AEP, y van avanzando, pero sin duda no tanto como a la mayoría de las especialidades pediátricas nos gustaría.

En esta jornada el hilo conductor era la formación de los residentes y su repercusión en nuestras urgencias, y contamos con las visiones tanto de adjuntos de urgencias, como de residentes y sus tutores.

La primera mesa redonda tuvo como tema “¿APRENDIZAJE O DELEGACIÓN DE FUNCIONES?”. Moderada por Daniel de la Rosa, vocal de la junta



directiva de SEUP y responsable del grupo MIR, tratamos de responder a las siguientes cuestiones:

- ¿Tenemos un buen modelo? ¿Hemos de actualizar nuestro plan de Formación en urgencias para residentes de pediatría?
- ¿Damos respuesta a las expectativas de nuestros residentes? ¿Cómo viven la rotación en el servicio de urgencias de pediatría respecto a las otras?
- Formación en el Servicio de Urgencias Pediátrico. ¿Con quiénes, cuántos y cuándo? ¿Cómo gestionamos la formación por parte de los adjuntos en el SUP?

Participaron como ponentes Sofía Mesa, Cristina Perera, coordinadora de la sección MIR de SEUP que nos presentó la opinión de los residentes de pediatría acerca de la formación en urgencias, y nuestro añoorado Ramón Fernández.

La segunda mesa giró en torno a la **“EVALUACIÓN DE LOS RESIDENTES, UNA VISIÓN PRÁCTICA”**. Moderada por Lorenzo Guerra, abordamos los siguientes temas:

- La entrevista con los residentes.
- Herramientas de evaluación de competencias: de lo clásico a lo moderno.
- La implementación de la simulación (Low cost o no...) como vehículo para el aprendizaje en los SUP.

En esta mesa contamos con la visión de Emma Barrera, Roberto Velasco, David Muñoz y María Jesús Sánchez. La Dra. Barrera nos mostró lo importante que es la entrevista con los residentes y su tutorización en el aprendizaje, David Muñoz nos habló del modelo de evaluación MINI-CEX instaurado en el Hospital Sant

Joan de Déu y María Jesús nos expuso la importancia de la implementación de la simulación en los servicios de urgencias pediátricos como estrategia de formación de equipos.

Ramón Fernández, que nos acompañó con su buen talante, nos enseñó cómo, desde un hospital pequeño como es Cabueñes, se puede realizar una excelente atención y formación en urgencias de pediatría a la vez que nos hizo reflexionar sobre las dificultades que conlleva compaginar asistencia, docencia y formación.

La jornada terminó con un repaso entre la Dra. Pilar Storch y el Dr. Abel Martínez del curso de Continuum AEP elaborado por miembros de la anterior junta, “Preparando mi rotación por...”, que pretende ser un complemento formativo para residentes y tutores. La jornada sirvió para que la mayoría de los presentes la conociera y se estableciera un bonito debate para su mejora y divulgación.

La jornada fue clausurada por Paula Vázquez, Abel Martínez y María Ángeles García, organizadores y facilitadores del evento, que por primera vez se hacía sin soporte de secretaría técnica.

Finalmente, queremos hacer una mención especial a nuestro compañero Ramón Fernández Álvarez, pediatra de urgencias del Hospital de Cabueñes, que recientemente nos ha dejado. Un pediatra de los de arremangarse siempre, implicado como el que más en nuestra sociedad y una excelente persona. La Jornada Senior fue su última participación en reuniones de SEUP. Por todo lo que nos has regalado: gracias Ramón.

IX JORNADA ENFERMERÍA 2022

Desde el año 2020 la coordinación de la Sección de Enfermería de SEUP la realiza Gloria Guerrero Márquez, enfermera de la urgencia de pediatría del Hospital Universitario Gregorio Marañón. Gloria cuenta con una amplia experiencia en investigación y en docencia.

En primer lugar, queremos haceros partícipes de que se va a realizar la **9ª Jornada de Enfermería SEUP**. Tras un año en el que, debido a la pandemia, la formación se ha visto dificultada, queremos apostar de nuevo por la formación y la puesta en común de los trabajos y la experiencia. Toda la información está en la web de SEUP y en la página: www.jornadaenfermeriaseup.com. Os animamos a participar en la Jornada y a divulgarla entre los equipos de enfermería de todos los Servicios de Urgencias Pediátricas.

Asimismo, queremos informaros de que este año hemos comenzado la publicación en la web de SEUP de distintos procedimientos de enfermería basados en la evidencia y que serán actualizados periódicamente. Pueden ser visualizados en la página web de la SEUP en el apartado de "Protocolos y Algoritmos". Iremos añadiendo nuevos procedimientos enfermeros en los próximos meses. Esta sección de la web pretende ser de ayuda a todos aquellos profesionales que nos dedicamos a las urgencias pediátricas.

La Sección de Enfermería de SEUP tiene la intención de poner marcha nuevos proyectos de los que os iremos informando tanto a través del correo como a través de las redes sociales Twitter, Instagram y Facebook con la etiqueta #enfermeraSEUP.



XI JORNADA MIR 2022

Tras dos años de inactividad debido a la pandemia, los días 10 y 11 de marzo el Grupo MIR de la SEUP pudo retomar su actividad presencial con la celebración de la XI edición de las Jornadas MIR.

Como ya es tradicional tuvieron lugar en el Hospital Río Hortega, en ellas se congregaron 24 MIR de primer y segundo año procedentes de 12 hospitales de distintos territorios del panorama nacional.

Este año, como novedad, se añadió un taller de ecografía clínica con gran acogida por parte de los participantes.

Cristina, Conchi, Leticia y Gemma, como integrantes del Grupo MIR, junto a Isabel, MIR de cirugía pediátrica, lideraron la organización de un evento eminentemente práctico en el que durante estos dos días se pudieron compartir experiencias y vivencias en un ambiente de compañerismo y cordialidad.

La intención de SEUP es organizar una segunda edición el último trimestre del año que pueda acoger al resto de hospitales interesados en esta actividad y que no pudieron participar.



GRUPOS DE TRABAJO

Durante el último año, los Grupos de Trabajo (GT) de SEUP han seguido creciendo y trabajando con ahínco para elaborar materiales útiles para la práctica clínica y aportar evidencia científica.

En la siguiente tabla se recogen las **publicaciones más significativas** (artículos en revistas indexadas y manuales) realizadas durante el año 2021 y los primeros meses de 2022. En la página web de SEUP encontraréis otros materiales elaborados por los GT como documentos de consenso, análisis críticos de artículos o recomendaciones para familias.

GRUPO DE TRABAJO	PUBLICACIÓN
Analgesia y Sedación	Míguez-Navarro, MC; Escobar-Castellanos, M; Guerrero-Márquez, G; Rivas-García, A; Pascual-García, P, the Clinical Working Group of Analgesia and Sedation of the Spanish Society for Paediatric. Pain Prevalence Among Children Visiting Pediatric Emergency Departments. <i>Pediatr Emer Care</i> . 2022.
Catástrofes	<p>Parra Cotanda C, Muñoz Lozón A, Botifoll García E; Grupo de Trabajo de Catástrofes e Incidentes con Múltiples Víctimas de la Sociedad Española de Urgencias Pediátricas (SEUP). Papel del pediatra de urgencias durante la pandemia por SARS-CoV-2. <i>An Pediatr (Barc)</i>. 2022;96:64-5.</p> <p>Grupo de Trabajo de Catástrofes e Incidentes con Múltiples Víctimas de la Sociedad Española de Urgencias Pediátricas (SEUP). <i>Emergencias Pediátricas durante las Catástrofes</i>. Ed. Ergon; 2021. Disponible en: https://seup.org/pdf_public/gt/Catastrofe_2ed_SEUP.pdf</p>
Hidratación y trastornos hidroelectrolíticos	Mora-Capín A, López-López R, Guibert-Zafra B, Vivas La Calle MC, Porto-Abad R, Molina-Cabañero JC et al. Documento de recomendaciones sobre la rehidratación intravenosa rápida en gastroenteritis aguda. <i>An Pediatr (Barc)</i> . 2022.
Infeciosas	<p>Elgoibar B, Gangoiti I, Garcia-Garcia JJ, Hernández-Bou S, Gómez B, Martínez Indart L, Mintegi S, Bacteremia Study Working Group from the Infectious Diseases Working Group, Spanish Society of Pediatric Emergencies (SEUP). Paediatric Escherichia coli bacteraemia presentations and high-risk factors in the emergency department. <i>Acta Paediatr</i>. 2021;110:1032-7.</p> <p>Garriga Ferrer-Bergua L, Borrull Senra AM, Pérez Velasco C, Montero Valladares C, Collazo Vallduriola I, Moya Villanueva S, Velasco Zúñiga R, Pérez Alba M, de la Torre Espí M; en representación del Grupo de Trabajo de Enfermedades Infecciosas de la SEUP. Tasa de Staphylococcus aureus resistentes a meticilina en urgencias pediátricas en España. <i>An Pediatr (Barc)</i>. 2022.</p>

GRUPO DE TRABAJO PUBLICACIÓN

Maltrato Gancedo Baranda A. Grupo de Atención al Maltrato Infantil de la Sociedad Española de Urgencias de Pediatría. Manual para la atención a situaciones de Maltrato infantil. Madrid.: Grupo Comunicación Médica; 2021. Disponible en: https://seup.org/pdf_public/gt/Maltrato_infantil.pdf

Paciente crítico Millán García Del Real N, Sánchez García L, Ballesteros Diez Y, Rodríguez Merlo R, Salas Ballestín A, Jordán Lucas R, de Lucas García N. Importancia del transporte pediátrico y neonatal especializado. Situación actual en España: Hacia un futuro más equitativo y universal. An Pediatr. 2021;95(6): 485.e1-485.e10.

Además, a los catorce GT ya existentes se les ha sumado, en el año 2022, el **GT de Salud Mental**. En la última década y especialmente durante los dos años de pandemia por COVID19, se ha producido un preocupante deterioro de la salud mental en los niños y adolescentes. Por ello, este GT tiene, como principal objetivo, dar respuesta a la necesidad de formar al pediatra de urgencias en la atención del paciente pediátrico con patología psiquiátrica. Sin duda alguna, tiene una importante tarea por delante y cuenta, como el resto de los GT, con todo nuestro apoyo.

CAMPUS SEUP



Las limitaciones para actividades presenciales impuesta por la pandemia COVID-19, nos ha obligado a transformar el formato, para seguir proporcionando una oferta formativa de calidad. En este sentido, SEUP ha desarrollado a lo largo de este último año numerosas actividades científicas en formato digital. Consideramos que la educación en formato digital ha llegado para quedarse y complementar, no sustituir, a las actividades docentes presenciales. Nuestra intención es programar un seminario online con periodicidad trimestral y un Encuentro Digital anual con un programa propuesto desde la Junta Directiva y los Grupos de Trabajo.

A continuación, haremos un breve recordatorio de cada una de estas actividades realizadas este último año:

II ENCUENTRO DIGITAL SEUP

Celebrado los días 10 y 11 de noviembre de 2021 y dirigido por la Dra. Paula Vázquez.

● **PATOLOGÍA INFECCIOSA EN LA URGENCIA PEDIÁTRICA** **¿QUÉ HAY DE NUEVO?**

Moderadora: Estíbaliz Garrido García.

Ponencias

- Vacunación infantil frente al COVID. Federico Martínón.
- ¿Cómo impactará la siguiente epidemia de bronquiolitis en plena pandemia COVID? David Andina.
- Nueva guía de práctica clínica en el síndrome febril de la AAP. Borja Gómez.

● **NOVEDADES DEL TRANSPORTE PEDIÁTRICO Y DE LAS GUÍAS DE RESUCITACIÓN CARDIOPULMONAR DEL CONSEJO EUROPEO 2021**

Moderadora: María Jesús Sánchez.

Ponencias

- Importancia del transporte pediátrico y neonatal especializado en el transporte interhospitalario en España. Documento de posicionamiento. Yolanda Ballesteros.
- ¿Qué ha cambiado en las nuevas guías de soporte vital pediátrico? Directrices 2021. Abel Martínez.
 - La transferencia de pacientes en los servicios de urgencia pediátricos. Reyes Campillo Palomera.

SEMINARIO ONLINE IMPACTO DE LA PANDEMIA EN LA SALUD MENTAL DE LOS NIÑOS

Celebrado el 1 de junio de 2021 y moderado por Paula Vázquez.

Ponencias

- Urgencias de psiquiatría infanto-juvenil en tiempos de pandemia. Silvia Gutiérrez.
 - Registro multicéntrico de pacientes pediátricos con intoxicaciones con fin suicida. Análisis de la situación actual. Lidia Martínez.
 - En el nombre del COGID. Concha Bonet.
-

SEMINARIO ONLINE SUEROTERAPIA EN DIFERENTES SITUACIONES CLÍNICAS

Celebrado el 21 de septiembre de 2021 y moderado por Juan Carlos Molina.

Ponencias

- Rehidratación intravenosa rápida. Belén Guibert.
 - El paciente con hipernatremia. María de Ceano- Vivas, Rosario López.
 - Abordaje del paciente con deshidratación severa. Clara Ferrero y Raquel Porto.
-

SEMINARIO ONLINE EPIDEMIOLOGÍA Y PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD BACTERIANA INVASORA -IDENTIFICACIÓN Y MANEJO INICIAL DEL NIÑO CON SEPSIS

Celebrado el 25 de noviembre de 2021 y moderado por Santiago Mintegi.

Ponentes: Borja Gómez e Iker Gangoiti.

SEMINARIO ONLINE ECOGRFÍA A PIE DE CAMA EN URGENCIAS DE PEDIATRÍA

Celebrado el 23 de febrero de 2022 y moderador por Roser Martínez.

Ponencias

- Ecografía pulmonar clínica. María Landa.
 - Ecografía FAST. Fidel Gallinas-Victoriano.
 - Ecografía musculoesquelética. Isabel González y Patricia Bote.
-

Globalmente la experiencia ha sido muy satisfactoria basándonos en la impresión de los ponentes y en el número de participantes.

Además, hemos continuado con nuestra participación en las reuniones de **“Medicina de Emergencia – Global Cast”** moderadas por Dr. Javier González del Rey que durante el último año han tratado sobre las “Controversias y Actualización del Manejo de la Laringitis”, “Vías Alternativas de Analgesia y Sedación” y el “Shock Séptico: Reconocimiento precoz y manejo inicial en urgencias”.

Por último, fruto de la colaboración entre las sociedades SEUP y SLEPE y de la mano del Dr. Carlos Luaces, participamos en las **Sesiones de Telemedicina** que cada vez desde un país iberoamericano diferente nos muestran interesantes casos y su abordaje desde las urgencias pediátricas.

En definitiva, un programa de alta calidad con alta participación que puedes encontrar para ver en cualquier momento en nuestra web dentro de la pestaña **CAMPUS SEUP**.

La misión de la RED DE INVESTIGACIÓN DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE URGENCIAS DE PEDIATRÍA (RISeuP)- SPANISH PEDIATRIC EMERGENCY RESEARCH GROUP (SPERG) es favorecer el desarrollo de una **investigación de calidad**, multiinstitucional, para la prevención y atención de enfermedades y lesiones agudas en los niños y jóvenes de todas las edades. Actualmente la RISeuP-SPERG facilita:

- El desarrollo de proyectos multicéntricos de investigación en el ámbito de la Urgencia Pediátrica en el ámbito territorial de la SEUP y también europeo.
- La formación de investigadores miembros de la SEUP.
- La respuesta a las dudas generadas por los miembros de la SEUP.
- La propuesta para desarrollar trabajos de investigación por cualquier miembro de la SEUP.

En el último año hemos renovado nuestra web www.sperg.es y hemos incorporado nuevos contenidos. En ella ya puedes encontrar información actualizada sobre los centros adheridos a la red, los estudios en marcha, la convocatoria de becas y las publicaciones.

La publicación más destacada de este último año ha sido:

TRAUMATISMO OCULAR EN URGENCIAS DE PEDIATRÍA, CARACTERÍSTICAS Y FACTORES DE RIESGO DE SECUELAS]

García Mancebo J, Ferrero García-Loygorri C, Romero AI, Vázquez López P; Aristides Rivas García, Rafael Marañón Pardillo y el Grupo de Traumatismo Ocular de la Red de Investigación de la Sociedad Española de Urgencias de Pediatría (RISEUP-SPERG). Traumatismo ocular en Urgencias de Pediatría, características y factores de riesgo de secuelas].

An Pediatr. 2021 Mar;94(3):161-172.



En la actualidad, en la red RISEUP-SPERG existen **cinco estudios en marcha:**

- Registro multicéntrico de parada cardiaca (ePEDCARE). Investigadora principal: Nieves de Lucas (SAMUR-PC Madrid). Participan 44 SUPs de 7 países.
- Utilidad de la técnica de reacción en cadena de la polimerasa en sangre para enterovirus y parechovirus en el manejo de los lactantes menores de 90 días con fiebre sin foco. Investigador principal: José Antonio Alonso (HIU Niño Jesús). Participan 11 SUPs.
- Validación prospectiva del Score TWIST para el diagnóstico de torsión testicular en niños. Investigadoras principales: Marcela Valdivieso (HU Cruces) y Lorena Vázquez (CHU Ferrol). Participan 21 SUPs.
- Infecciones de transmisión sexual por sospecha de abuso sexual agudo en las urgencias pediátricas de España. Investigadoras principales: Ana Isabel Curcoy y Victoria Trenchs (HU Sant Joan de Déu). Participan 11 SUPs.
- Calidad de la atención proporcionada en urgencias al lactante menor de 3 meses con fiebre sin focalidad. Investigadores principales: Ainara Lejarcegui y Santiago Mintegi (Hospital Universitario Cruces). Participan 26 SUPs.

COMUNICACIÓN Y REDES SOCIALES



Los perfiles de SEUP en las diferentes redes sociales durante el último año han seguido volcados en difundir contenidos relacionados con las Urgencias Pediátricas para todos sus seguidores con actualizaciones prácticamente diarias: protocolos, procedimientos de enfermería, cursos presenciales y online avalados por nuestra sociedad, publicaciones de los grupos de trabajo, posicionamientos y noticias de actualidad.

Os animamos en primer lugar a seguirnos, si no lo hacéis todavía, en Twitter (@TSEUP), en Instagram (seup_oficial) y en Facebook (SEUP).

En segundo lugar, os pedimos que nos ayudéis a aumentar nuestro número de seguidores para llegar cada vez a más gente interaccionando con nuestros perfiles y difundiendo nuestros contenidos en la medida de vuestras posibilidades.

Por último, os queremos recordar que tenéis disponible una dirección de email para mandarnos sugerencias o contenidos para publicar en nuestras redes: redessociales@seup.org



RESOLUCIÓN BECAS AÑO 2021



BECA EXTRAORDINARIA DE INVESTIGACIÓN SEUP – PROFESOR JORDI POU

Dotación: 4000 euros.

Modelo predictivo de complicaciones hidroelectrolíticas y de la función renal en los pacientes diagnosticados de infección del tracto urinario febril en urgencias pediátricas. Dra. Isabel González Bertolín (Hospital Universitario la Paz de Madrid).

BECA DE INVESTIGACIÓN SEUP-1

Dotación: 1800 euros.

La experiencia de los profesionales como segundas víctimas: estudio descriptivo. Dra. Vanessa Arias Constantí (Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona).

BECA DE INVESTIGACIÓN SEUP-2

Dotación: 1800 euros.

Determinación ecográfica del espesor del tejido blando para optimizar la elección de aguja intraósea en pacientes pediátricos. Dr. Frederic Samson (Hospital Universitario Basurto. Bilbao).

BECA DE INVESTIGACIÓN RISEUP

Dotación: 4000 euros.

Calidad de la atención proporcionada en urgencias al menor de 3 meses con fiebre sin focalidad. Dr. Santiago Mintegi (Hospital Universitario de Cruces. Bilbao).

BECA DE FORMACIÓN RISEUP

Dotación: 1.5000 euros.

Blanca Collado González (Hospital Universitario Gregorio Marañón de Madrid)

José Antonio Alonso Cadenas (Hospital Infantil Universitario Niño Jesús de Madrid)

JUEGOS DE SIMULACIÓN PEDIÁTRICOS SEUP 2022



Sí, sí, parece que sí. Ya tenemos aquí los Juegos de Simulación Pediátricos SEUP 2022. Se celebrarán el día **15 de junio**, el día antes de la reunión anual, en los locales del Colegio de médicos de Navarra en **Pamplona**.

Como sabéis hace unos años participamos en los “**Pediatric Simulation Games**” que se celebran en Latina (Italia) durante la segunda semana de septiembre y nos pareció una experiencia magnífica y absolutamente aplicable en nuestra sociedad. Ahora nuestra idea es que esta fase nacional, sirva para poder seleccionar los dos equipos que se desplazarán a Latina, para representarnos.

En esta edición hemos conseguido que se inscriban **12 equipos** (prácticamente el doble que nuestra primera edición) formados por 7 residentes MIR o EIR, (6 titulares + 1 reserva) y 1 Coach /adjunto de soporte.

Los EQUIPOS son:

1. Hospital Universitario de Cruces: **Equipo Cruces**.
2. Hospital Infantil Universitario Niño Jesús: **Equipo HU Niño Jesús**.
3. Hospital Infantil Universitario Miguel Servet: **Equipo Ser-Tep**.
4. Complejo Hospitalario Universitario Insular Materno Infantil de Canarias: **Equipo Mojo Juniors**.

5. Hospital Sant Joan de Déu: **Equipo SJD**.
6. Hospital Mútua de Terrassa / Hospital de Terrassa CST: **Equipo Pediatría Terrassa “Wake up little Annie”**.
7. Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca (Murcia) / Hospital Universitario Santa Lucía (Cartagena) / Hospital Universitario Rafael Méndez (Lorca): **Equipo MurciABCDE**.
8. Hospital Universitario Gregorio Marañón: **Equipo GregorioTeam-SIMPEDURG**
9. Complejo Hospitalario Universitario de A Coruña: **Equipo TEPortivo de La Coruña**.
10. Hospital Río Hortega: **Equipo Lechazo Febril**.
11. Hospital Universitari Germans Trias i Pujol: **Equipo Stayinalive**.
12. Hospital Universitario de Navarra: **Equipo Pamplona**.

Para poder tirar adelante esta edición, contaremos con el soporte de instructores en Soporte Vital Pediátrico (RCP/APLS) y los grupos de trabajo de simulación y paciente crítico. Pretendemos empezar y acabar el mismo día 15 de junio. Será intenso, pero lo pasaremos muy bien.

La dinámica prevista será realizar una primera fase eliminatoria realizando escenarios de niño grave y parada cardiorrespiratoria, en la que el trabajo del equipo y la comunicación serán un aspecto fundamental. En esta primera fase, pretendemos seleccionar 8 equipos y poder ordenarlos, para que en la segunda fase compitan entre equi-



Foto de los participantes en la anterior edición de los Juegos de Simulación Pediátricos SEUP que fueron a Latina (Italia).

pos para conseguir en un primer momento 4 y finalmente los dos finalistas que serán nuestra representación. Los escenarios serán conducidos

por instructores expertos y evaluados por jueces que no tendrán conflicto de interés

Sabemos que todos los equipos vais a ir buscar una plaza para Latina, pero no tengáis dudas de que todos vais a **ganar** en esta competición, ya que lo importante es aprender y compartir experiencias entre todos los residentes, servicios de urgencias y ayudar a crecer a SEUP.

La Junta Directiva está valorando la ayuda que se dará a cada equipo para poder soportar mejor los gastos derivados de la actividad. Consideramos que es una actividad “estrella” para nosotros y que reforzará nuestra **marca** y afianzará nuestro futuro.

Os animamos a todos a participar de esta fiesta del conocimiento, formación y docencia.



Estimados socios de SEUP y SLEPE, como sabéis ambas Sociedades han realizado una alianza con la finalidad de publicar una, “la única” revista sobre emergencias pediátricas escrita en español.

Estas dos Sociedades, la **Sociedad Española de Urgencias de Pediatría (SEUP)** y la **Sociedad Latinoamericana de Emergencia Pediátrica (SLEPE)** son dos Sociedades potentes, rigurosas, entusiastas, con líneas de trabajo novedosas e importantes y es necesario que tengan un medio atractivo de divulgación científica de amplio acceso a profesionales, que tenga valor y sea referente en lengua española.

Esta revista es un **reto** que requiere enorme esfuerzo; pero también es una **oportunidad** para nuestras Sociedades, para nuestros socios y sobre todo para nuestros pacientes que son los que se beneficiarán finalmente con una mejora de su atención en nuestras urgencias.

Es un honor poder compartir con vosotros la incorporación en la página web de cada sociedad, el acceso a la revista “**Emergencias Pediátricas**” donde podéis ver las diferentes secciones y las normas de publicación. Os animamos a que empecéis a trabajar con entusiasmo y a enviar manuscritos.

Por último, dar las gracias a todos los socios que se han integrado de forma desinteresada en los distintos Comités y a aquellos socios, motor de nuestras Sociedades que con su trabajo diario hacen que todo sea posible.

Un abrazo,

Paula Vázquez
Presidenta SEUP

Pedro B. Rino
Presidente SLEPE

Carles Luaces
Editor Jefe